

Feiler-Artinger

Die Familie

1936 kauften Karoline und Gustav Feiler das wunderschöne barocke Bürgerhaus in der Hauptstrasse 3 in Rust und legten damit den Grundstein für den heutigen Betrieb. In der 2. Generation leiteten Hans und Inge Feiler sowie Gertrude Artinger (die Schwester von Hans Feiler) den Vorzeigebetrieb. Das Weingut firmiert seither unter dem Doppelname „Feiler-Artinger“. Heute stehen Katrin und Kurt (Sohn von Hans und Inge) Feiler an der Spitze des 29 Hektar großen Betriebes.

In 1936 Karoline and Gustav Feiler bought the beautiful baroque house on Hauptstrasse 3 in the center of the picturesque old wine town Rust. The second generation was represented by Hans and Inge Feiler and Gertrude Artinger (the sister of Hans). Therefore the winery became its double name "Feiler-Artinger". Today Katrin and Kurt Feiler (son of Hans and Inge) are running the business of 29 hectares of vineyards.



Große Weine mit Tiefe, Struktur und Eleganz zu vinifizieren ist das Streben von Kurt Feiler. „Meine Weine sind Kunstwerke. Sie sind eine Symbiose aus Boden, Klima und Mensch“

The vinification of great wines with depth, structure and elegance is the goal of the winemaker Kurt Feiler: „My wines are a symbiosis of the soil, the climate and men.“

Mein Rust

Die wunderschöne Freistadt Rust liegt direkt am Westufer des Neusiedler Sees an den sanften Hängen des „Ruster Hügellandes“. Die Süd-Ost-Hänge bieten den Reben ideale Böden und ein ganz besonderes Mikroklima. Im Herbst bilden sich morgendliche Nebel, die es der Edelfäule (Botrytis cinerea) erlauben, die reifen Trauben zu befallen. Wenn dann Wind die Trauben trocknet, schrumpfen diese und die Inhaltsstoffe werden konzentriert. Rust ist daher berühmt für seine sogenannte „Ruster Trilogie“ – trockene Weiß- und Rotwein und edelsüße Weine. 1681 haben sich die Winzer in Rust mit 60.000 Gulden und 500 Eimer (à 20 Liter) „Ruster Ausbruch“ von Kaiser Leopold I. das Recht einer königlich-kaiserlichen Freistadt erkaufte.

The picturesque „free town“ Rust is located on the west bench of lake Neusiedler See. The village is surrounded by a chain of hills, the so called „Ruster Hügelland“. On the south-east facing slopes of these hills the vineyards have great soils and a unique micro climate. In 8 of 10 years the so called noble rot „botrytis cinerea“ occurs and attacks the ripe grapes. These shrivel and the sugar and acidity is concentrated. Rust is therefore famous for its „Ruster Trilogie“ - top dry white wines, outstanding red wines and world class sweet wines with the „Ruster Ausbruch“ on top. In 1681 8 wine producers paid 60.000 golden guilders and 500 buckets (each 20 litres) of „Ruster Ausbruch“ to the emperor Leopold I. to get for their town the right to be a „free town“.



Gesunde Natur, große Weine

„Bei uns in Rust sind Fauna und Flora noch gesund“ rühmt Hans Feiler die Schönheit der Ruster Natur. Denn große Weine gedeihen nur in einer gesunden Umgebung bzw. auf gesunden Böden. Eine möglichst naturnahe Produktion war uns daher schon immer ganz wichtig. Seit 2008 aber bewirtschaften wir unsere Weingärten nach bio-dynamischen Richtlinien: Statt chemisch-systemischen Spritzmitteln werden heute Tees (Brennnessel, Kamille und Ackerschachtelhalm) und natürliche Präparate gespritzt, um unsere Reben gesund zu erhalten. Zwischen den Rebzeilen wird eine vielfältig blühende Mischung aus Blumen, Klee, Getreide und Kräutern angebaut. Der selbst gemachte Kompost aus Rindermist erhöht den Humusgehalt der Böden und verbessert dessen Struktur. Und auch die natürlichen Abwehrkräfte der Pflanzen werden gestärkt.

„Here in Rust, fauna and flora are still very healthy“, Hans Feiler is telling about the beauty of the region he is living in. Great wines only grow in a healthy environment and on healthy soils. Respect of nature was therefore always one of the guidelines of our work (both in vineyards and in the winery). But since 2008 we do even more. We treat our vineyards according to biodynamic standards. Instead of chemical insecticides we spray teas of nettle, camomile and others and the biodynamic preparations 500 and 501 to prevent our vines of fungal diseases. The soils in the vineyards are planted with a great number of flowering herbs, wheat and flowers. Furthermore we make our own compost to raise the content of humus in the soil. This also helps the vines to self prevent themselves.



Neuburger



Ruster Ausbruch



Solitaire



Weingut Feiler-Artinger | 7071 Rust | Hauptstraße 3

Tel: +43 2685 237 | www.feiler-artinger.at